

SR. DR. SANDRO MARIATEGUI, PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS

SR. DR. VALENTIN PANIAGUA, MINISTRO DE EDUCACION

SR. DR. LUIS PERCOVICH, MINISTRO DEL INTERIOR

EXCMO. SR. HANS-JOACHIM HILLE, EMBAJADOR DE LA REPUBLICA FEDERAL DE ALEMANIA

SR. DAVID JORDAN, EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA

SR. DR. WERNER REMMERS, PRESIDENTE DEL DIRECTORIO DE LA FUNDACION VOLKSWAGEN

SR. DR. HANS LEUSSINK, DOCTOR HONORIS CAUSA DE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DEL PERU

SR. DR. AUGUSTO TAMAYO VARGAS, DIRECTOR DEL INSTITUTO NACIONAL DE CULTURA.

SEÑORAS Y SEÑORES:

CON ESTE ACTO EN QUE, EN NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA HAGO ENTREGA AL GOBIERNO DEL PERU, REPRESENTADO AQUI POR EL SR. PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS, CULMINA UNA TAREA EN QUE SE HAN UNIDO LOS ESFUERZOS DE NUESTRA UNIVERSIDAD A LOS DE LA FUNDACION VOLKSWAGEN Y DEL INSTITUTO NACIONAL DE CULTURA PARA REALIZAR UNA OBRA QUE CONSIDERAMOS DEL MAYOR VALOR PARA EL CONOCIMIENTO Y EL ESTUDIO DE LAS ANTIGUAS CULTURAS PERUANAS. LA PARTICIPACION QUE HA CABIDO EN ESTA EMPRESÁ A LA FUNDACION VOLKSWAGEN ES UNA MANIFESTACION MAS DEL APORTE DE HOMBRES DE CIENCIA E INSTITUCIONES ALEMANAS QUE HAN CONTRIBUIDO DE MANERA SOBRESALIENTE AL CONOCIMIENTO DE LAS CULTURAS PRE-COLOMBINAS DE NUESTRO PAIS.

FUE EL PRIMERO DE ELLOS ERNEST MIDDENDORF, MEDICO Y LINGUISTA QUE DURANTE CERCA DE 30 AÑOS QUE VIVIO ENTRE NOSOTROS LLEVO

A CABO IMPORTANTES ESTUDIOS LINGUISTICOS Y DESCRIPCIONES CUIDADOSAS DE MONUMENTOS PRE-HISPANICOS.

MERECEN SER CITADOS LUEGO LOS GEOLOGOS Y EXPLORADORES ALFONS STUBEL Y WILHELM REISS QUIENES LLEGARON AL PERU EN 1874 Y PUBLICARON CONJUNTAMENTE UNA IMPORTANTE OBRA SOBRE EL CEMENTERIO INCAICO DE ANCON. PERO SIN DUDA HA SIDO MAX UHLE, DISCIPULO DE ALFONS STUBEL, CUYO NOMBRE HA SIDO DADO A ESTE MUSEO REGIONAL, Y QUE, AL LADO DE JULIO C. TELLO ES CONSIDERADO UNANIMAMENTE COMO INICIADOR DE LA ARQUEOLOGIA PERUANA Y EL HOMBRE DE CIENCIA ALEMAN QUE MAS HA CONTRIBUIDO AL CONOCIMIENTO DE LA ANTIGUEDAD PERUANA.

EL APORTE PRINCIPAL DE UHLE CONSISTIO EN LA INTRODUCCION DEL METODO ESTRATIGRAFICO EN LAS EXPLORACIONES ARQUEOLOGICAS. VALIENDOSE DE EL LOGRO FORMULAR UN PRIMER ESQUEMA CRONOLOGICO DEL DESENVOLVIMIENTO DE LAS CULTURAS PERUANAS, CON PRECISION TAL QUE SIGUE SIENDO VIGENTE EN NUESTROS DIAS.

NO ES POSIBLE EN ESTA OCASION DESCRIBIR TODA LA OBRA DE MAX UHLE. LA CELEBRACION DE HOY CONSTITUYE UN JUSTO HOMENAJE DE ADMIRACION Y DE AGRADECIMIENTO A SU MEMORIA.

EL MUSEO REGIONAL MAX UHLE DE CASMA ESTA DEDICADO A CONSERVAR A ESTUDIAR Y A DAR A CONOCER TODA LA RIQUEZA ARQUEOLOGICA QUE ENCIERRA ESTA REGION. DEBEMOS RECORDAR HOY QUE FUE JULIO C. TELLO EL PRIMER ARQUEOLOGO QUE EXPLORO CIENTIFICAMENTE ESTA ZONA Y SENALO SU IMPORTANCIA CUYO NUCLEO SOCIAL Y CULTURAL DIGNO DE SER CONSERVADO Y ESTUDIADO EN PROFUNDI-

DAD. LOS PASOS DE JULIO C. TELLO HAN SIDO SEGUIDOS POR OTROS ARQUEOLOGOS PERUANOS Y, EN PARTICULAR POR LOS DISTINGUIDOS ARQUEOLOGOS PERUANOS Y ALEMANES QUE ESTAN PARTICIPANDO EN LAS EXCAVACIONES QUE ACTUALMENTE SE REALIZAN CON EL APOYO DE LA FUNDACION VOLKSWAGEN Y CUYOS HALLAZGOS CONSTITUIRAN PARTE IMPORTANTE DEL PATRIMONIO DE ESTE MUSEO. ME ES GRATO EN ESTA OCASION EXPRESARLE EL RECONOCIMIENTO DE LA UNIVERSIDAD POR LA MAGNIFICA TAREA QUE HAN LLEVADO A CABO, A LA QUE DEBEMOS LA SATISFACCION DE PODER ABRIR AL PUBLICO LA VALIOSA MUESTRA QUE VEREMOS DENTRO DE ALGUNOS MINUTOS. ESTA OPORTUNIDAD ES APROPIADA PARA MANIFESTAR AL PRESIDENTE DE LA FUNDACION VOLKSWAGEN DR. WERNER REMMERS QUE LA UNIVERSIDAD CATOLICA LE AGRADECE LA CONFIANZA QUE LA FUNDACION DEPOSITO EN ELLA Y ROGARLE QUE TRANSMITA ESTAS EXPRESIONES AL DIRECTORIO QUE PRESIDE.

FINALMENTE NO PODEMOS DEJAR SIN MENCIONAR AL DR. HANS LEUSSINK, ANTIGUO AMIGO DE NUESTRA INSTITUCION CUYO VIVO INTERES POR LA ARQUEOLOGIA PERUANA ESTA VINCULADO DESDE SU INICIO AL APOYO QUE LA FUNDACION HA DADO A LA UNIVERSIDAD A LO LARGO DE LOS ULTIMOS AÑOS CONTRIBUYENDO EN FORMA DEFINITIVA A IMPULSAR LOS TRABAJOS ARQUEOLOGICOS QUE INICIARA EN EL INSTITUTO RIVA AGUERO LA RECORDADA ARQUEOLOGA JOSEFINA RAMOS DE COX HASTA EL PUNTO QUE, HOY DIA, LA UNIVERSIDAD HA ESTABLECIDO LA ESPECIALIDAD DE ARQUEOLOGIA EN SU FACULTAD DE LETRAS Y CIENCIAS HUMANAS.

EN NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD DESEO AGRADECER A TODAS LAS PERSONALIDADES QUE CON SU PRESENCIA HAN CONTRIBUIDO A DAR SOLEMNIDAD A ESTE ACTO INAUGURAL.

Casma, 25 de agosto de 1984

José Tola Pasquel  
Rector